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Je viens aujourd’hui solliciter vos suffrages pour 
accéder au poste de gouverneur 2024-2025 avec 
le soutien de tous mes amis de mon club Nantes 
Vallée de l’Erdre à qui j’adresse ma gratitude.

Je mesure l’importance de cette mission pour 
laquelle je me prépare assidûment et j’y mettrai 
toute mon énergie et toute ma passion.

Tout au long de mon année, en ma qualité de 
second vice-gouverneur, j’ai eu le privilège de 
visiter 24 clubs en Bretagne et Pays de Loire et de 
participer à l’un des trois CCGD de chaque zone.

Cela a été pour moi très enrichissant de pouvoir 
rencontrer des amis dans des clubs de toutes 
tailles qui ont leur propre identité, mais tous 
unis dans une seule et même volonté, celle de 
SERVIR.

J’ai été très attentif à vos souhaits, à vos 
remarques toujours pertinentes et constructives.  

C’est grâce à vos talents conjugués et avec vos 
idées que nous continuerons à progresser.

J’ai pu me rendre compte de ce formidable élan 
de solidarité que vous déployez lors de vos 
magnifiques actions sur le terrain. Nous devons 
savoir et faire savoir tout ce que nous réalisons 
par une communication plus volontariste. 

Ayons cinq exigences :

• Restons fidèles au passé que tous les Lions 
ont construit de par leurs idées et bien sou-
vent de leurs mains. C’est notre héritage.

• Soyons exemplaires dans notre éthique et 
notre comportement pour faire vivre et péren-
niser nos valeurs humanistes.

• Adaptons nous aux moyens modernes de 

communication pour soigner notre image de 
bénévoles engagés et efficaces.

• Revoyons nos modes de fonctionnement et 
d’organisation dans nos clubs pour attirer de 
nouveaux amis.

et enfin
• Regardons l’avenir avec confiance et enthou-

siasme en conservant ce même côté positif 
en toute circonstance. Appuyons-nous sur 
nos Léo qui assurerons la relève.

Si je devais utiliser une métaphore, je comparerais 
notre district à un grand orchestre dirigé par le 
gouverneur et ses musiciens.

Sans vous il n’y aurait pas de concert.

Mon seul rôle sera de vous aider à être 
parfaitement en harmonie, d’éviter les fausses 
notes et nous pourrons jouer tous ensemble une 
majestueuse partition.

Ma détermination « à réfléchir, à agir, à servir, 
dans le respect, la tolérance, la bienveillance et 
la convivialité » est totale.

En 2024, j’atteindrai mes 30 années de Lionisme. 
C’est le gage d’une solide expérience à mettre à 
votre service.

Je terminerai par une citation de Mère Teresa : 

« Donne tes mains pour servir  
et ton cœur pour aimer »

N’est-ce pas un beau programme à réaliser tous 
ensemble ?

Avec mes plus sincères amitiés.

ÉLECTION AU POSTE  
DE GOUVERNEUR 2024-2025

Profession de foi de Bernard CHENUDET

Cher(e)s ami(e)s Lions et Léo bonjour,

Lors du dernier Congrès d’automne à Angers,  
vous m’avez élu au poste de 1er vice-gouverneur  
et je vous remercie de la confiance que vous m’avez témoignée.

Bernard CHENUDET
Nantes vallée de l’Erdre
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Lors du congrès d’Angers, où j’ai posé ma candidature au 
poste de second vice-gouverneur pour l’année 2023-2024, vous m’avez accordé 
votre confiance, j’ai donc l’honneur de poser ma candidature au poste de premier 
vice-gouverneur 2024-2025 et je remercie les amies de mon club de me conforter 
dans ce projet
Je suis membre du LIONS club de Saint-Brieuc Odyssée depuis 15 ans. J’ai été vite 
intégrée à la vie du club, participant aux activités mises en place et acceptant les 
responsabilités, dans mon club et dans le District, inhérentes à notre engagement 
dans le Lionisme : we serve. 
Ces fonctions différentes m’ont apporté des connaissances sur le fonctionnement 
de notre mouvement, m’ont surprise par sa capacité d’adaptation aux situations et 
sa réactivité. J’ai développé mes rencontres avec toute la richesse des relations 
humaines : « la sympathie des âmes » expression souvent utilisée par Victor 
Hugo.  C’est pourquoi je vais aborder les visites de club avec beaucoup de plaisir et 
d’attention.
Chacune des responsabilités oblige à s‘interroger sur le bien-fondé des décisions 
que l’on prend, sur la justesse des propos que l’on tient. En effet nous engageons 
l’image du Lionisme, sa crédibilité et l’image de chacun de nous.
J’ai la pleine conscience du propos que je tiens, l’humilité, l’écoute, l’attention à l’autre, 
la solidarité, la sincérité sont des valeurs fondamentales, auxquelles je crois, qui 
m’animent aujourd’hui dans mon engagement de Lions et de femme, comme hier dans 
ma profession de soins. « Le facteur humain joue un rôle croissant, pour le meilleur, la 
fraternité ou pour le pire, la violence ». (Propos de F. Euve, revue Études, mai 2023). 
Je mettrai ces valeurs au service des clubs, au service de chacun d’entre vous.
Que pourrions-faire sans une certaine concorde, ciment de notre engagement ? 
Nous partageons ensemble l’envie de servir et c’est l’essentiel. Et moi, je serai à 
vos côtés pour vous servir et répondre à vos interrogations, avec bienveillance, avec 
enthousiasme.
Mon fil conducteur sera de travailler sur les objectifs communs mais avec la liberté 
d’actions car chaque club a son identité, faite de la cohésion de ses membres, jeunes 
et moins jeunes, ouverts à la diversité et à l’écoute de l’actualité de ce monde.

ÉLECTION AU POSTE  
DE 1er VICE-GOUVERNEUR 2024-2025

Profession de foi de Josiane DONVAL

Josiane DONVAL
Saint-Brieuc Odyssée
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Chers Amis Lions et LEO

Le club Baugé le Baugeois, dont je suis membre depuis 2009, 
m’honore de vous présenter ma candidature  
au poste de second Vice-gouverneur. 

Marié depuis cinquante ans à Dominique, nous avons quatre 
garçons et huit petits-enfants. 

Comme un certain nombre d’entre nous, j’ai appris, enfant, à « faire de mon mieux » et adolescent 
à être « toujours prêt » à servir. Avec le même esprit, j’ai servi, alternativement pendant 36 ans, 
mon pays et les entreprises que j’ai dirigées. Ingénieur agronome et en informatique, j’ai très vite 
exercé des responsabilités de chef d’entreprise dans le monde agricole, puis dans le domaine 
informatique. Président ou directeur général de sociétés françaises ou internationales, de 50 à 
5000 personnes, j’ai toujours considéré que j’étais au service d’une communauté humaine qu’il 
convenait de conduire au succès.

Retraité, j’ai servi la collectivité comme élu, et je me consacre maintenant au financement des 
créateurs d’entreprise, à l’insertion par le travail et à la gestion d’un Ehpad.

Trésorier du club pendant quatre ans, président deux ans, président de la commission 
Effectifs pendant six ans, deux ans PZ de la zone 42 avec Bernard Pohlenz et Joël Parant, notre 
gouverneur David Chouteau m’a accordé sa confiance en me proposant le poste de secrétaire 
du District. Cette expérience très complète m’a permis de mieux connaitre notre organisation et 
de découvrir combien les Lions sont créatifs et engagés. J’ai aussi découvert le socle de l’Amitié 
qui porte chacune de nos actions et multiplie les liens qui nous unissent.

Pour moi, le rôle du gouverneur est celui d’un animateur au service des clubs qui sont les acteurs 
principaux. Tel le demi de mêlée d’une équipe de rugby, il oriente, relance, appuie les joueurs pour 
que ceux-ci marquent l’essai. Comme les joueurs, ce sont les clubs qui réussissent les actions au 
profit des besoins de nos communautés, le gouverneur et le cabinet sont là pour les aider.

Ainsi, ensemble, nous agirons pour développer nos effectifs et faire une plus grande place à la 
jeunesse, améliorer nos compétences et permettre la construction d’un monde meilleur.

Je crois en la victoire de notre équipe District 103W !

Avec toute mon Amitié

« L’honnêteté, la sincérité, la simplicité, l’humilité, la générosité, l’absence de vanité, la 
capacité à servir les autres – qualités à la portée de toutes les âmes – sont les véritables 
fondations de notre vie spirituelle. »  Nelson Mandela

ÉLECTION AU POSTE DE 
SECOND VICE-GOUVERNEUR 2024-2025

Profession de foi de Pierrre-Jean ALLAUME

Pierre-Jean ALLAUME 
Baugé Le Baugeois



         Special elections  Special elections  Special elections  Special elections  Special elections  Special elections  special

« C’est si facile de se croire libre quand on est inutile »  
Didier Van Cauwelaert 

« On ne va pas bien loin dans la vie  
si l’on ne fait pas quelque chose pour quelqu’un »  
Melvin Jones – Fondateur du Lions International.

ÉLECTION AU POSTE DE 
SECOND VICE-GOUVERNEUR 2024-2025

Profession de foi de Thierry-Yves BABIN

Thierry-Yves BABIN 
Ancenis 

Président de Zone 32 
(2022-2023/2023-2024)

Avec ces deux citations dont la seconde est si coutumière 
et fluide pour nous, membres du Lions International, qu’elle 
finit par couler tout naturellement dans nos veines ; je peux 
exprimer ainsi quelle est ma définition du Lionisme et le sens 
que je donne à ma démarche aujourd’hui en m’adressant à 
vous.

Ma motivation et mon désir, dès mon entrée au Lions 
International, furent d’être utile pour mon prochain, le plus 
souvent possible et en n’importe quelle circonstance. Mais alors 
au final être utile m’aura-t-il rendu prisonnier et m’aura-t-il privé 
d’une forme de liberté décrite par Didier Van Cauwelaert ?... 
Non !... D’ailleurs celui-ci n’exclut pas dans son assertion 
qu’être utile puisse rendre libre et cela nécessitant quelques 
efforts.

Oui, chers Amis, plus les années se sont écoulées depuis 
1986, date où j’eus le privilège d’être membre fondateur de 
notre club d’Ancenis, plus je me suis senti libre, non sans 
peine, au sein de la société et convaincu au cœur même de ma 
propre famille que ce chemin était alors le bon. Et aujourd’hui, 
ma situation me le prouve avec satisfaction et bonheur sous 
couvert de l’approbation des miens.

« We Serve » ces mots si simples, modifient irréversiblement 
notre manière de penser et peuvent au cours du temps forger 
notre vie dans un airain indestructible.

Je suis fier et heureux de me présenter à vous avec cette 
maturité que vous m’avez insufflée, vous tous, les uns après 
les autres ou tous ensemble, par votre présence et l’énergie 
que vous dégagez.

 Second vice-président de notre jeune club, j’en fus quatre fois 
président ce qui me permit d’aborder de manière responsable 
la vie d’un club jusqu’à sa maturité, prenant plaisir et joie à 
transmettre ma ferveur aux nouveaux et plus jeunes membres. 
La vie d’un club n’est pas figée et pour ses membres c’est 
le creuset idéal pour découvrir celle du district dont nous 
dépendons.

 Nommé coordinateur EML de district, j’ai pu comprendre tous 
les postes d’officiels de club et participer au sein de l’équipe 
du District multiple pendant trois années durant, à l’élaboration 
des programmes de formation. Grâce à cette opportunité riche 
de découvertes j’ai ainsi abordé la formation de Lion guide 
et pu devenir Animateur certifié en 2019. Pour la seconde 
année j’occupe la fonction de président de zone, honoré par la 
confiance de nos gouverneurs.

Ma conviction actuelle, chers Amis, est devenue la suivante 
et d’une évidente limpidité : nous les Lions sommes libres, 
comme vous le saviez ou l’avez réalisé précédemment, mais 
surtout nous devons resplendir de notre bonheur d’être Lion. 
Et pour resplendir et être les plus efficaces représentants des 
idées de notre fondateur Melvin Jones, il est important de 
comprendre, de pratiquer notre mode de fonctionnement et 
d’en bien connaître les règles.

Notre société et le monde dans lequel nous vivons changent 
régulièrement et inexorablement mais, ce que nous pouvons 
constater avec optimisme et une certaine satisfaction, ce sont 
les propos de notre Fondateur qui continuent de nous guider et 
de nous adapter à notre environnement social en perpétuelle 
mutation. Nous avons la capacité et le devoir de rester les 
sentinelles actives de notre société. Nous en avons ainsi le 
pouvoir par la puissance des mots de Melvin Jones qui nous a 
appris à construire notre Ethique Lions, éthique qu’il ne faut au 
grand jamais omettre dans notre façon de vivre le Lionisme. 
Au cours de nos actions humanitaires ou humanistes, dans 
nos vies de Lions au sein de nos clubs, de nos districts ou de 
notre mouvement international sachons revenir à nos valeurs 
de base dont je ne citerai que les principales : l’amitié, le don 
de soi, l’engagement pur et sincère, le respect et la tolérance.

Oui, chers Amis pour moi être Lion aujourd’hui c’est être parmi 
vous et partager toutes ces valeurs que nous savons si bien 
pratiquer, et faire vivre. C’est pourquoi grâce à la conviction 
et à la persuasion d’amis past-gouverneurs je suis heureux et 
convaincu de me présenter aujourd’hui devant vous.

Deuxième vice-gouverneur, je m’attacherai à préserver nos 
clubs qui sont la richesse de notre district, tout comme les 
grains font la beauté d’une grappe de la vigne. Je m’appliquerai 
à mettre en avant nos plus jeunes membres tels les sarments 
de l’année pour que profitant de l’expérience des anciens ils 
s’épanouissent sur les vieux ceps.

Par conséquent, continuons à faire vivre notre mouvement, 
à le rendre encore plus fort ensemble, à rendre possible 
l’impossible et permettez-moi donc, avec humilité et en restant 
au plus près de vous et à votre écoute, de devenir votre 
second vice-gouverneur.


